

La declaración del Presidente Negrin ha producido favorables repercusiones en los medios extranjeros debate de ayer en la Cámara de los Comunes. * Hoy llegará Hitler a Roma

Actos O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 2 de mayo a las 23 horas.

Ejército de Tierra

Sin novedad importante que consignar en los distintos ejércitos. Un aparato faccioso fué alcanzado por nuestras defensas antiaéreas en el sector Aliaga, cayendo incendiado dentro de nuestras líneas.

La actividad en los frentes

Los facciosos se esfuerzan vanamente en atravesar el macizo de Montsech Barcelona.—La actividad en el frente del Este ha quedado reducida estas dos jornadas a varios intentos rebeldes en los sectores Norte de Lérida. En efecto desde hace varias semanas las formaciones facciosas del sector de Tremp, desfilan una incesante actividad para abrirse paso hacia el Este a través del macizo de Montsech. Nuestras fuerzas que ocupan las alturas que dominan los desfiladeros se hallan perfectamente atrincheradas baten con sus ametralladoras las estrechas gargantas en las que el enemigo ha derramado ya inutilmente la sangre de sus soldados. En la parte de Balaguer y Lérida, la artillería republicana bate continuamente y con gran eficacia las posiciones enemigas.

En Levante, el temporal ha influido en el decrecimiento de la intensidad de los combates en los cuales tan duro castigo han recibido los rebeldes. Tanto en los sectores de la costa como en los de Cati Tirig, los nuestros han reafirmado sus posiciones mejorándolas incluso en algunos sitios después de rechazar los ataques facciosos débiles para romper nuestras líneas solo consiguieron apresurarse al desgaste del ejército faccioso, que puso en juego en la ofensiva de marzo y abril todos sus recursos humanos y la totalidad de su armamento.

Los radios facciosos atacan violentamente a Francia

Barcelona.—Con motivo de la celebración en la zona facciosa de la fiesta del 2 de mayo, las emisoras facciosas Radio Salamanca y Radio San Sebastián, han realizado una violenta propaganda antifrancesa.

La emisora de San Sebastián, ha declarado que el 2 de mayo era el día antifranceses el que España mostraba su execración por los que hace un siglo invadieron nuestro suelo y hoy «impiden que los rojos sean vencidos».

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

La declaración del Presidente Negrin en nombre del Gobierno español produce favorable repercusión en Inglaterra y Francia

El pueblo lucha por una República democrática y no por el comunismo

París.—La declaración hecha ayer por el Presidente del Gobierno español, don Negrin, ha producido sensación en los medios de esta capital, donde se tiene la seguridad que las palabras del primer ministro español producirán repercusiones favorables que se traducirán seguramente en la próxima reunión de la Sociedad de Naciones.

La prensa de hoy, que dedica extensos comentarios a las declaraciones del don Negrin, remarca que éste ha hablado con la aprobación de todos los partidos políticos y de las organizaciones proletarias.

Uno de los órganos de derecha, dice lo siguiente:

«En momentos oportunos el Gobierno español ha manifestado que el país lucha por la República democrática y no por el comunismo. Es indudable que estas declaraciones serán tomadas en cuenta en el extranjero, en el que no dudamos habrán tener favorables repercusiones.»

Londres.—La Embajada española facilitó ayer a la prensa unas copias de la declaración que pronunció el Presidente Negrin en nombre del Gobierno de Barcelona. La prensa publica dichas declaraciones en lugares destacados comentándolas favorablemente.

En los medios oficiosos no se oculta la buena impresión causada por las palabras del jefe del Gobierno español, que de forma tan clara y categórica ha anunciado los principios de derecho y de justicia por los que hace cerca de dos años lucha el pueblo español.

Debate en la Cámara de los Comunes

Chamberlain intenta justificar ante el Parlamento su política exterior y las oposiciones le apostrofan violentamente

Londres.—En la Cámara de los Comunes ha comenzado hoy el debate para someter a la aprobación de la Cámara, el acuerdo anglo-italiano.

M. Chamberlain, ha pronunciado un largo discurso, algunos de cuyos pasajes han provocado reacciones en la oposición y en el público que presenciaba la sesión, promoviéndose varios formidables escándalos.

M. Chamberlain, ha comenzado recordando la guerra de Abisinia y el fracaso de la política de sanciones. Ello creó una situación peligrosísima para poner fin a la cual se pactó con Italia el «gentlemen's agreement». El ministro recuerda su carta a Mussolini y el anuncio de las conversaciones anglo-italianas, que tuvo lugar en febrero del año actual.

«El objetivo de la política de Inglaterra—sigue diciendo M. Chamberlain—no es solamente el mantenimiento de la paz sino el restablecimiento de la confianza entre los diversos Estados. Así, pues, tras los acuerdos anglo-italianos no podemos menos que favorecer las conversaciones franco-italianas.

Nuestro acuerdo con Italia no ha sido claudicación alguna para el Gobierno del Reino Unido. Se han obtenido de M. Ciano tres importantes seguridades: Que Italia retirará sus voluntarios de España y que al final del conflicto español Italia retirará todo su material y tropas si aún quedaran. M. Ciano aseguró que Italia no persigue sacar ventajas territoriales o políticas de la guerra de España».

«Nos prometemos por nuestra parte a plantear ante el próximo Consejo de la S. de N. la cuestión de Abisinia, para poner fin a una situación absurda. Pero ello no implica que nosotros obliguemos a nadie a reconocer la conquista de Abisinia, ni tan siquiera que Inglaterra la reconozca.

En lo que se refiere a España, no es cierto que haya habido dejación alguna. Al contrario, ya que no vemos posibilidad de un apaciguamiento general hasta que no quede resuelta la cuestión de España. Por esto, hemos subordinado la entrada en vigor del acuerdo con Italia hasta que no quede resuelto completamente el asunto de España».

A continuación, M. Chamberlain añade que cree aún posible que las democracias lleguen a entenderse con los Estados totalitarios. Ello provoca exclamaciones de escepticismo en la oposición, exclamaciones que se traducen en airadas protestas al dedicarse el premier inglés a formular aprobaciones para Mussolini y Ciano. Hasta el final del discurso las protestas de los diputados liberales, laboristas y conservadores independientes se mezclan con las ovaciones de la mayoría, produciendo un escándalo que dura varios minutos y en el cual toma parte el público. El griterío y las protestas prosiguen hasta que la Cámara queda despejada.

Hoy llegará a Roma, Hitler

El fascismo italiano le preparará un recibimiento triunfal

Roma.—Hoy llegará a Italia el Fuhrer, Canciller de Alemania, Adolf Hitler. Desde hace varios días se encuentran en esta ciudad gran número de agentes de la policía especial germana. Se han efectuado detenciones en masa de sospechosos.

Los festejos con que Mussolini festejará a su aliado culminarán en el desfile militar en el que participarán gran número de unidades preparadas al efecto. También realizarse una revista naval y otra aérea.

No se cree que la visita del Fuhrer pueda tener otras consecuencias que el estrechamiento de la alianza germano-italiana.

El Gobierno francés se reúne en Consejo

y aprueba el resultado de las conversaciones de Londres

París.—A las 17 horas, bajo la Presidencia de M. Lebrun, se ha reunido el Gobierno francés en francés en Consejo.

M. Daladier, ha hecho una exposición de los resultados que se han obtenido en las conversaciones de Londres, los cuales han merecido la plena aprobación del Consejo.

El ministro de Hacienda M. Marchandea, ha presentado a la firma presidencial varios decretos leyes sobre la reorganización financiera que aparecerán mañana en la Gaceta.

El ministro de Justicia, M. Serraut ha leído dos decretos sobre las nuevas normas que regirán para la represión del espionaje y expulsión de extranjeros indeseables.

Un bulo hitleriano.—Se desmiente el supuesto complot de oficiales checos

Londres.—La legación de Checoslovaquia en esta ciudad desmiente rotundamente la información publicada por la prensa alemana, según la cual ha sido descubierto un complot de oficiales checos, cuyo objetivo era provocar la guerra mediante la creación de incidentes en las regiones sudetes.

Dicha noticia carece de fundamento y ha sido difundida por la prensa alemana para ocultar seguramente inconfesables manejos.

No hay ningún ejército soviético concentrado en las fronteras de Polonia y Rumania

Varsovia.—Ciertos medios diplomáticos de Varsovia habían recibido informaciones según las cuales un ejército soviético de unos 500 mil hombres estaba concentrado en la frontera de la U. R. S. S. en las proximidades de Polonia y Rumania, para aportar su ayuda a Checoslovaquia, caso de que estalle un conflicto entre esta nación y Alemania.

La Agencia Continental ha recibido un comunicado oficioso de Rumania, en el que se declara que dicha noticia es absolutamente falsa y tendenciosa.

Un auto de fé en Austria

Viena.—Comunican de Selzburgo que mañana tendrá lugar en esta ciudad el

primer auto de fe en Austria, en el cual serán quemados miles de libros hitlerianos y al hitlerismo.

Dichos libros han sido recogidos de las bibliotecas austriacas por los hitlerianos.

Una gran cantidad de libros católicos figuran en lista especialmente los después del asesinato del canciller Dollfus.

En Polonia la oposición es invitada a formar parte del Gobierno

Varsovia.—M. Paderewsky, ex-Presidente de la República, ha aconsejado a los grupos de la oposición que acepten la invitación que les ha dirigido el Gobierno para que entren a formar parte de la coalición gubernamental.

En una entrevista publicada esta tarde por la «Nowa Rzeczpospolita», del partido del trabajo, M. Paderewsky, después de manifestar su satisfacción por el cambio de orientación del Gobierno, añade que por razón de su edad no participará en las conversaciones eventuales.

Alcaldía de Mahón

Donativos pro-refugios urbanos

Entre los numerosos donativos que se han recibido en esta Alcaldía con destino a la construcción de refugios urbanos en esta ciudad, que asciende en junto hasta hoy, a pesetas 4.803'90, que son verdaderamente de agradecer, destacan algunos, no por la importancia de la cantidad entregada, sino por la alteza de miras y amor a sus conciudadanos que han demostrado poseer sus generosos donantes. De entre ellos, merece especial mención, un donativo de ciento diez pesetas realizado por un grupo de menorquines anónimos que luchan en el frente de Aragón, un grupo de menorquines que piensan en su país natal y que se preocupan de la suerte que pueden correr sus hermanos, a pesar de encontrarse ellos mismos en peligro constante y mucho mayor que estos habitantes. Su acendrado cariño hacia nuestra tierra, no puede demostrarse mejor y más netamente despojado de todo interés particular.

Esta Alcaldía no ha podido silenciar tan bella acción, porque es justo que la satisfacción que tuvo la misma al recibir tal dádiva, sea plenamente compartida por los mahoneses todos. Ahora estos tienen la palabra para hacerse dignos del comportamiento de aquellos hijos del país que aún en momentos en que cumpliendo con la obligación de todo buen español de ofender su vida en holocausta a sus libertades, tienen su pensamiento puesto en la necesidad de salvaguardar la vida de nuestras mujeres y niños y coadyuvar además materialmente a la obra de construcción de tugios emprendidos por este Consejo Municipal; obra que solo beneficios y tranquilidad de espíritu puede reportar a todo aquel que en un día próximo deba cumplir, si así es preciso, con la misma obligación que tan dignamente cumple ese Grupo de beneméritos menorquines.

Tan hermoso ejemplo de amor al prójimo y de alentamiento de una necesidad vital de esta población, tendrá los imitadores que merece. Esta Alcaldía así lo espera confiadamente, pues es de creer que los esfuerzos que está desarrollando este Consejo en el sentido indicado, encuentren la prestación personal y el auxilio económico que es para todos obligatorio prestar de una manera firme y decidido.

Mahón 28 abril de 1938.

Durante el mes de abril último, se han recibido en esta Presidencia, 475'05 pesetas, en concepto de donativo de varios vecinos de esta ciudad, con destino a los Establecimientos de Asistencia Pública y Social.

Mahón 1.º de mayo de 1938.

El Alcalde, F. Pons Carreras.

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

Se pone en conocimiento de los artistas que el próximo día 15 de mayo quedará cerrada la admisión de cuadros y esculturas para la exposición anunciada.

También se recuerda a los socios de este Ateneo que han empezado las obras del refugio, esperando la aportación personal y monetaria de los mismos.

Comisión Central de Abastecimientos de Menorca

Se pone en conocimiento de los habitantes de la Isla, que los días 4 (Miércoles), 7 (Sábado) y 11 (Miércoles) del próximo mes de Mayo no se repartirá carne fresca entregándose en sustitución una lata por persona de peso neto 340 gramos de carne en conserva (Corned Beef) procedente del donativo hecho al señor Delegado del Gobierno de la República y al S. R. I. de Francia de 1500 cajas de peso neto 23664 kilos, haciéndose constar que solamente pagará el público los gastos de derechos de Aduanas, impuestos, descarga y arbitrios e impuestos del Ayuntamiento, que importan por lata 0'85 pesetas.

Mahón 30 de Abril de 1938.—El Presidente.—Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón, José Brandaris.

MANERA DE USARLA

En frío: Puede ser comida en frío cortándola en ruedas o bien desilachada.

En caliente: Ponerla al baño de maría antes de abrir la lata y servirla desilachada antes de que se enfrie.

También puede ser cortada en ruedas en frío y pasarlas después ligeramente por la sartén.

COMITE AUXILIAR DEL MANDO D. F.

Con objeto de retirar las herramientas que quedaron en las respectivas posiciones en construcción; el próximo miércoles día 4 del actual, a las siete y media de la mañana, deberán hallarse en la Explanada, los individuos movilizados que construyan las diferentes posiciones.

Mahón 2 de mayo de 1938.

El Comité A. del Mando D. F.

Consejo Municipal de S. Luis EDICTO

DON JUAN CARRERAS VILLALONGA, Alcalde Presidente de este Consejo Municipal.

Hago saber: Que habiendo sido prorrogado el Repartimiento General de Utilidades en sus partes Real y Personal y formados el Apéndice reglamentario y la Lista Cobratoria para el corriente ejercicio, quedan expuestos al público en la Secretaría Municipal a efectos de reclamación, por el término de quince días a partir de la publicación del presente anuncio en la prensa de la isla, durante cuyo plazo y tres días más podrán presentarse contra el mismo las reclamaciones que se consideren del caso.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los contribuyentes, vecinos y forasteros, advirtiéndole que todas las reclamaciones que no se formulen dentro del plazo legal que queda señalado, no podrán ser atendidas.

San Luis a 26 de abril de 1938.

El Presidente del Consejo Municipal, Juan Carreras

REMOLACHA (Beterravech)

Plantel. Quien lo precise informará en CASA PARPA, L. Hannover 34.

Sub-Delegación Marítima de Mahón

REQUISITORIA

Por la presente cito y emplazo a los individuos inscritos de marinería de los reemplazos de 1928 y 1929, de la relación que sigue, a que se personen en esta Subdelegación Marítima, o a sus padres, parientes o a quienes pudieran dar noticias de su paradero en plazo de ocho días para que depongan lo que tengan por conveniente en expediente de prófugos que tramito:

Martin Ganchez Griñan hijo de Juan y Antonia.

Juan Camps Sintés hijo de Juan y María.

Benito Villalonga Sintés hijo de Juan y Práxedes.

Cristóbal Portella Cardona hijo de Pedro y Margarita.

Antonio Friay Miret hijo de Juan y Margarita.

Miguel Pons Mus, hijo de Miguel y Ana.

Mario Coll Lladrés, hijo de Juan y Catalina.

José Martínez Victoioy hijo de Juan y Juana.

Acracio Sintés Gomila hijo de Lorenzo y Francisca.

Pedro Pons Tuduri hijo de Francisco y Margarita.

Juan Sans García hijo de José y Eulalia.

Pedro Martorell Cardona hijo de Pedro y Esperanza.

Antonio Carbó Ortiz hijo de Luis y Mariana.

José Pons Faxá hijo de Juan y Mariana.

Lorenzo Jordi Cardona hijo de Francisco y Juana.

Eugenio Roselló Sans hijo de Jaime y Antonia.

Evaristo Riudavets Orfila hijo de Bartolomé y Juana.

Poncio Jover Andreu hijo de Jaime y Magdalena.

Pablo Gomila Garriga hijo de Miguel y Juana.

Enrique Sastre Columbrán hijo de incógnito y Francisca.

Francisco Company Palmero hijo de Sebastián y Gar nen.

Dionisio Gelabert Carratalá hijo de incógnito y Juana.

Antonio Cembray Anayago hijo de incógnito e Isabel.

Octavio Saura Crespo hijo de Ramón y Agueda.

Bernardo Massanet Durán hijo de incógnito y Juana.

Miguel Obrador Huguet hijo de Sebastián y Juana.

Ernesto Juanico de Paredes hijo de José y Josefa.

Juan Sintés Camps hijo de Juan y Antonia.

Miguel M.º A. Riera Sans hijo de Antonio y Mariana.

Juan Pons Oleano hijo de Juan y Enriqueta.

Jaime Ramón Ros hijo de Jaime y Magdalena.

Mario Pons Pons hijo de Rafael y Mariana.

Jaime Enseñat Siquier hijo de Jaime y Magdalena.

Juan Barber Borrás hijo de Juan y Bárbara.

Anunciado Vila Espineta hijo de y Ana.

Ernilio Jerez Atienza hijo de Francisco y Adelaida.

Francisco Gornés Cardona hijo de y Juana.

Gabriel Sintés Sintés hijo de Diógenes Práxedes.

Mahón 24 de abril de 1938.

El Instructor, Federico Garay.

Tribunal Popular MAHON

Señalamiento para mañana a las 10. Juicio oral, causa por robo, contra Pons Pons.

Administración Principal Correos de Mahón

Por disposición de la Dirección General de Correos, queda normalizado el servicio postal entre la Isla y el resto de la Península, subsistiendo las limitaciones particulares que se refieren a prensa enviada, particularmente y a los Envíos Populares, continuarán en suspenso.

Mahón 30 de abril de 1938.

El Administrador General

COMPRARIA

4'5 y cámaras para las mismas. Informarán en esta imprenta.

CINE CONS (LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES. Tarde

EL FILM CUMBRE DEL AÑO

Inquietud en Occidente

LA PELICULA DEL MOMENTO. Producción completamente NUEVA gran ACTUALIDAD, realizada en España y Barcelona con un resonante éxito. A pesar del largo metraje de la película proyectará toda entera.

SALON VICTOR

LOCAL SOCIALIZADO

MIERCOLES: Tarde a las 5

Sesión dedicada a las muchas películas que no hayan podido ver la película

LA PATRIA TE LLAMA

se proyectará por última vez. Nota: A petición interesada se celebrará la sesión con la proyección de LA PATRIA TE LLAMA dándose a continuación la cómica y dibujo

Sábado, gran acontecimiento de español

QUE TIO MAS GRANDE

Por el chistoso RAFAEL ARCO

Tipografía Mahonesa. Santiago Ramos